

trae sobre Bello y Milá, quiero reproducir estas palabras del autor, en castellano pues su texto está en catalán: "En el campo de la crítica histórica, son dos figuras de enorme importancia, que hoy admiramos como hitos decisivos en la evolución de la cultura. Enseñan siempre en un alto nivel, sin buscar la popularidad, con opiniones mesuradas; investigan y pesan sus razonamientos hasta dar solidez a la tarea erudita, llena de incertidumbres,

lo que constituye la fortaleza de su magisterio trascendente. Milá es considerado con justicia el fundador de la romanística en la península, en tanto que Bello es proclamado el orientador de la civilización hispanoamericana".

El discurso de nuestro colega es, desde todo punto de vista, una lección magistral muy propia de su sabiduría y de su capacidad de expresión.

Alamiro de Avila Martel.

Última Esperanza en el tiempo, por Mateo Martinić Beros, Ediciones de la Universidad de Magallanes, Punta Arenas, 1985.

A fines de 1557, cuando Chile era gobernado por don García Hurtado de Mendoza, un sufrido navegante —Juan Fernández Ladrillero— se internó desde el Mar del Sur, en un laberinto de canales y fiordos, aproximadamente por los 52° de latitud austral. Buscaba la boca occidental del Estrecho de Magallanes y la encontraría poco después; pero, antes de llegar a ella, por febrero de 1558 penetró por un seno al cual, según una tradición recogida por el autor de esta obra, puso el nombre de Última Esperanza. Debieron pasar casi tres siglos para que esa región se abriera definitivamente al conocimiento geográfico: fueron dos marinos británicos —Skyring y Kirke— quienes recibieron en 1830 la tarea de explorar aguas adentro del Ancón Sin Salida.

Los siguieron más tarde otros exploradores y baqueanos de diversas nacionalidades: chilenos, británicos, argentinos. El topónimo Última Esperanza fue extendiendo su alcance y hoy cubre un vasto escenario geográfico: la única zona de la Patagonia interior que tiene salida al Pacífico por canales que perforan el sistema andino.

Mateo Martinić, miembro correspondiente de la Academia Chilena de la Historia y gran conocedor de las tierras del sur, ha dirigido su mirada investigadora hacia esta región austral del territorio chileno y, agregando un nuevo título a los ya numerosos que ha dedicado a la zona magallánica, nos da hoy "Última Esperanza en el tiempo", obra que ha preparado dentro del programa de investigación y divulga-

Ultima esperanza en el tiempo [artículo] José Miguel Barros.

Libros y documentos

AUTORÍA

Barros, José Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ultima esperanza en el tiempo [artículo] José Miguel Barros.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile